仙台空港11時40分発 中部国際空港10時35分発 中部国際空港10時着 宮崎空港8時50分発 出発式 7時50分 1 **▶1** ►

程で動きまし

た。

宮崎空

表挨拶で出

研修一日目

は上記の日

17名でした。

大宮高生の 発式が行

港到着後は皆緊張の表情

れ、教育長の激励

の言葉

を浮かべ、

私もとても緊

意識を高める」という目的のもと、県教育委員会主催で実施されたものです。

興を支援するとともに、被災時の支援者としての視点から、

社会に参画する

本県内での宮城県特産物のチャリティーバザー等を行うことで、被災地の復 と協力し、宮城県を訪れての本県学校の生産物の配布やボランティア活動; 本事業は「本県の高校生が、東日本大震災で被害を受けた宮城県の高校生

宮城野高校と交流12時20分

らの生徒33名、 商業、海洋、

先生方が

と仲間同士打ち解け合

1,

校に到着する頃には、やっ

皆笑顔が溢れていました。

空港からバス移動の時、

山下中学校で昼食・

被災地現場視察 山元町役場

りんごラジオ出演

料館見学 研修二日目

はこの

区の普通科、

工業、

農業、

高まりました。

宮城野高

月 12

日

支援学校か

ら参加したのは、 張していました。

県央地

本県か

れから私が参加する事業

の大きさに一気に緊張が

してるよ。」住口「ありがとう。 住民の声に心温まる本県高校生たち。 よく来たね。毎年とても楽しみに

〈第6号〉 発行日 H26年12月22日 (月) 制作 西都商業高校 生徒会



AKB48から寄付されたバス

いてしまう子供たちもい

足が不

たそうですが、朝には自

隊によって救出され、

全員が無事でした。

住宅に住んでいる子供た ちに配布するものです。 た。この万華鏡は、 緒に万華鏡作りをしまし 仮設 そこは一番海に近い自動 見渡す限り、 場所がありました。 所だけお花が供えてある ました。そんな中、一 て置いてある場所もあり さ がれきや建物が撤去され ようでした。 で で を出て海沿いの方にバス の話を終えたあと、 れておらず、 いましたが、 時が止まっているかの 移動しまし なりまし あの 3 · 11 ほとんどの

辺りを

屋上スレスレまで水に浸

ス 班、

屋上に避難し

ました。この小学校 学校というところに

は、

行

に入りました。その

死者が多

たちは

ました。

が手を伸ばせば水に

触れ た人

いたそうです。

た。

まだ撤去 積み重ね

撃的な光景は一生の

1



以前

筃

おられたので、

が山元町に寄付したバス な日程でした。この日は 震災の日 AKB 交流会 金 よう たそうです。それからもつ 学生がここで亡くなられ ことで、この自動車学校 一番海沿いにあるという 車学校だったそうです。 通っていたほとんどの 中浜·

たが、

倉庫に五分くらいいまし

に渡し、

寒さをしの

いだ

低学年の子供たちを中心

が何枚かあったの

で、

そうです。

実際私もその

クラメン配布

 \mathcal{O}



新たに建設中の堤防

る日も来る日も涙を流

ていたそうです。

話を聞きな

がら

自

分

ット

事を思

家に上がらせてくれ

たお

避難所になった中浜小学校旧校舎





手付かずのままの中浜小学校内部

よく来たね。

毎年楽しみ

にしてくれている声を聞 にしてるよ。」と心待ち

雪の中冷え切った体

気に温まりまし

いました。「ありがとう。



えましたが、

丘の上の方 古い家も見

建っていました。

昼食

ようでした。

もありました。

最近建ったばかりの家の

した。津波で全て流され、

バス移動でした。

どれも新築の家ばかりで

て家が見え始めました。

んでしたが、 初めは更地し

進むにつれ

か見えませ

生と食べ、

交流会では

津波で流され、

は宮城野高校美術科一年

町長が話してくれた中で、 の現場を見たりしまし の出来事を聞いたり、

た。

そ

でも残して

た衣装ケースの中に

と空腹に耐えられず、 をしていたそうです。 トイレもなく倉庫にあ 寒すぎて震えがきました。 汚いので見せること 暗くて光も入らず いるそうです 排泄 お うです。私たちが一軒一 出迎えてくれる人たちも が自立し、引っ越したそ 千三百世帯仮設住宅を建 ロンちゃんです。当初は 震災で生き残った犬のマ その時に撮影したも した。上の大きな写真は ンを六百世帯に配布 回ると、待ちきれずに 校生が育てたシクラメ 今では約半分もの人 私が抱いている犬は ので しま

はできないと町長が

やっていました。



ルミネーション見学 研修三日目。本県農業 広さでした。しかし耐用広く、日常生活が送れる う一つドアがあり、靴箱 た。これは玄関の前にも 室というものがありまし は風をよけるために風除 うです。また、仮設住宅 おり、アルミをはったり方から湿気で腐ってきて は の部屋に置いてあります。 して寒さを防いでいるそ 年数が二年なので、床 設住宅は思っていたより ら話してくれました。仮 そうです。涙を流しなが 仮設住宅がある場所は元々 やインター 田んぼだったそうで ホンなどもこ



農業高生のシクラメン配布

何度も言いながら、教室 協力しながら作りました。 クリスマスプレゼントを 餅つき班、クリスマスリー 私たちを出迎えてくれ 行きました。全校生徒 午後からは山下中学校 組紐班に分かれて 「ありがとう」と 感激のあまり私 その時、近くを通りかかっ との思いで着いたそうで の椅子に寝ていたそうで 少しずつ丘に向かい、やっ 回も何回も頭をよぎり、 そうです。その言葉が何ら死ぬぞー!」と叫んだ た男性が、 座り込んでいたそうです。 としていましたが、足が 話してくれました。その由で歩くのも精一杯、と の人が寝ていたそうです。 はここまでで、気を失っ す。自分が覚えているの 痛くて上がれず、 という言葉が頭をよぎる でもあの時の「死ぬぞー!」 もうすぐ四年を迎える今 方は丘の上に避難しよう 満員で椅子や廊下に大勢 て気づいたら病院のロビー 患者が多くベッドは 「そこに 地面に いた

1

宮崎空港15時45分着 中部国際空港14時25分発 解散式13時50分~14時中部国際空港13時10分着

記事をアップして伝えて ていると答えました。ま あちゃんの顔が印象に残っ 極まり泣いてくれたおば シクラメン配布の時、感 れ更地になっていた風景、 は全てが流され、破壊さ ついて聞かれました。私のように伝えていくかに 残ったことと、それをど 受けました。一番印象に 高校の生徒が代表挨拶を でした。中部国際空港で た、私は商業高校生なの あった解散式では、海洋 し、私はインタビューを いきたいと答えました。 研修四日目は移動のみ ホームページなどに



いました。学校に戻って遠足で高鍋の蚊口の浜には中学一年生で、お別れ四年前の3月11日、私

「復興」という言葉を聞知らず、生まれた時から

もいて、

東日本大震災を

見ていた他の生徒

から聞

今年度で終わりというこ若人の絆!復興事業は

る」と職員室でテレビをた。「津波のおそれがあ

です。

元町を見守っていきたいきて、遠くから宮城県山

武道場が二階にありまし

私の通っていた中学校はと大声で叫んでいました。

が「外にいる生徒は全員 部活動の時間帯に、先生

武道場に行きなさい!」

も今、平和に生活できて

そんな子供たちのために らない子供もいました。 が訪問しているのが分か もいました。なぜ私たち き続けて生活している人

いる私たちが一生懸命生

他校の参加生との一枚 中には三歳くらいの子供の人たちとお話しました。 感じました。私たちにで 年明け頃にはもっと仮設 るのかととても不安にな 建物や車、家などが跡形は3・11直後のもので、 ました。事前に見た映像 が進んでいたので、驚き だけだと思い、たくさん をさらに笑顔にすること ンの配布の時に町民の方 きるサポートはシクラメ てきたんだと身にしみて 皆が力を合わせて頑張っ 町長さんを始め、町民の 住居が建つということで、 や学校が新築されており、 に被災現場に行くと、家 りました。しかし、実際 災した方をサポートでき な場所に行って、私は被 た状態でした。このよう もなくぐちゃぐちゃになっ ビデオよりもかなり復興 て、事前の講習会で見た 私は今回 の研修を終え

せんでした。 きたなんて思ってもいま になるような大災害が起 らい地震のことを知りま とだけテレビを見せても 事に行き、その時ちょっ 家の人の迎えで帰りまし きました。その日は全員 したが、その後知ること 私は学校の後、習い

山下中学校で書いた黄色いハンカチ

とです。 事業が終わって

います。 ありがとうございました。 ば是非行きたいと考えて も、また行く機会があれ 心から感謝しています。 はじめ、先生方、本当に てくださった校長先生を 今回この事業に推薦し

生徒会長になりたいです。 る人に優しく、頼もしい 生活に生かし、 この貴重な経験を今後の 困って 11